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Парламентарий представил закон "О теплоснабжении"  

                    Законодательное Собрание Пензенской области 5.11.2019 

 

         Первый заместитель председателя Комитета по энергетике 

Государственной Думы РФ Сергей Есяков, депутат от Пензенской области 

представил коллегам разработанный им проект федерального закона 

№651016-7 «О внесении изменения в статью 20 Федерального закона «О 

теплоснабжении» (в части участия единой теплоснабжающей организации в 

проверке готовности к отопительному периоду).  

        Как показывает практика, ЕТО и ТСО (территориальная сетевая 

организация) регулярно сталкиваются с отказом органов местного 

самоуправления от включения представителей в состав комиссий при 

проверке готовности жилого фонда к отопительному периоду. В таких 

условиях невозможно выступать гарантом соблюдения надежности и 

качества теплоснабжения, установленных нормами законодательства.  

        "Законопроект устанавливает обязательное участие представителей ЕТО 

в проверке готовности к отопительному периоду теплоснабжающих 

организаций и потребителей тепловой энергии и в работе комиссий, 

деятельность которых осуществляется в соответствии с программой 

проведения проверки готовности к отопительному периоду, независимо от 

принятого решения об отнесении поселения, городского округа к ценовой 

зоне теплоснабжения", – заявил Сергей Есяков.  

        Профильные комитеты Государственной Думы и Правительство РФ 

представленный проект федерального закона поддержали. С предлагаемыми 

изменениями в статью 20 ФЗ «О теплоснабжении» согласились и депутаты. 

Как итог, законопроект был принят в первом чтении.  

 

С учетом компромиссного изменения…  

                   Калининградская областная Дума 5.11.2019 

 

        На заседании комитета областной Думы по экономической политике и 

развитию инфраструктуры рассмотрен проект поправок в закон «О 

розничной продаже алкогольной продукции на территории Калининградской 

области».  

        В проекте закона, предложенном прокуратурой Калининградской 

области, предлагается, в частности, запретить продавать спиртное в 

праздничные дни. А именно: в Международный день защиты детей (1 июня), 



День молодежи (27 июня), День знаний (1 сентября) и Всероссийский день 

трезвости (11 сентября). 

         Также говорится о ежедневном запрете на продажу алкоголя с 20 до 11 

часов. В этот пункт думский комитет предложил внести поправку, дающую 

людям возможность покупать спиртные напитки до девяти часов вечера.  

        С учетом этого изменения члены комитета рекомендовали депутатскому 

корпусу принять законопроект в двух чтениях. Документ будет рассмотрен 

на ближайшем заседании регионального парламента. 

 

Ирина Рукавишникова: "Все мы заслужили право на тишину"  

                    Законодательное Собрание Ростовской области 5.11.2019 

 

Сенатор Ирина Рукавишникова, представляющая в Совете Федерации 

Ростовскую область, выступила в Ростове-на-Дону на выездном заседании 

Комитета СФ по конституционному законодательству и государственному 

строительству на тему «О предложениях субъектов Российской Федерации 

по модернизации Особенной части Кодекса Российской Федерации об 

административных правонарушениях». В дискуссии очно или по 

видеоконференцсвязи приняли участие 24 субъекта РФ. 

По словам сенатора, на предварительном этапе проделана большая 

работа по мониторингу всех имеющихся у субъектов РФ предложений, 

касающихся концепции и содержания нового Кодекса Российской Федерации 

об административных правонарушениях (КоАП). Предложения были 

обобщены, типизированы и переданы в межведомственную рабочую группу 

по подготовке нового КоАП, созданную Распоряжением Правительства РФ 

от 4 апреля 2019 г. № 631-р. 

– Нарушение тишины и покоя граждан в ночное время – одно из самых 

неприятных и распространенных правонарушений в России. Сегодня 

проблема частично решается региональным законодательством. Но на 

заседании Комитета высказана однозначная позиция о необходимости 

включении данного состава в новый федеральный Кодекс. Что позволит 

привлекать к пресечению подобных правонарушений органы полиции и 

создаст единое правовое пространство на всей территории России. Думаю, 

все мы заслужили право на тишину, хотя бы в ночное время, – отметила 

Ирина Рукавишникова.  

Сенатор добавила, что по многим составам административных 

правонарушений, относящихся к совместному предмету ведения Федерации 

и субъектов, в новом Кодексе планируется применить гибкий подход: 

составы правонарушений будут определены на федеральном уровне, а 



конкретные меры административной ответственности смогут установить 

непосредственно регионы. 

 

Вице-спикер приняла участие в обсуждении федерального закона о 

переселении граждан из ветхого и аварийного жилья    

                    Законодательное Собрание Иркутской области 6.11.2019 

 

        Заместитель председателя Законодательного Собрания Иркутской 

области Ольга Носенко выступила с докладом на выездном заседании 

комитета Государственной Думы по жилищной политике и жилищно-

коммунальному хозяйству, посвященного переселению граждан из 

аварийного жилищного фонда, признанного таковым после 1 января 2012 

года. В заседании принимали участие представители 34 регионов России.  

      Рассматривались новые подходы к программам по переселению из 

ветхого и аварийного жилья. В частности, в Госдуму ФС РФ внесен проект 

закона о внесении изменений в Жилищный кодекс РФ и закон «О Фонде 

содействия реформированию жилищно-коммунального хозяйства» в части 

переселения граждан из аварийного жилищного фонда. «Внесены новые 

условия переселения, выделены достаточные средства – около 460 млрд 

рублей на все регионы с небольшим процентом софинансирования из 

бюджетов субъектов РФ», – сказала вице-спикер.  

        В своем докладе Ольга Носенко обозначила ряд проблем, характерных 

не только для нашего региона. «Программа по переселению не выполняется в 

полном объеме в силу целого ряда причин, не зависящих от региональной 

или муниципальной власти. В частности – это высокая себестоимость 

возведения жилья. Я также обозначила еще одну проблему – снос жилья, из 

которого расселяют людей. У многих муниципалитетов нет на это средств», – 

отметила Ольга Носенко.  

       Еще один вопрос, прозвучавший на совещании – дома 335 серии. По 

словам вице-спикера, их реконструкция требует больших затрат. «Люди 

платят за капитальный ремонт. Но сами дома уже не соответствуют 

современным требованиям. Пока не ясно, можно ли их реконструировать или 

необходимо сносить. У нас в области 1300 домов таких домов, и к ним 

необходим особый подход», – сказала депутат.  

 

Парламентарии изучили прогноз развития региона    

                    Архангельское областное Собрание депутатов 6.11.2019 

          

         Прогноз социально-экономического развития Архангельской области на 

2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов стал одной из тем заседания 



комитета областного Собрания по экономике, предпринимательству и 

инвестиционной политике.  

         Ежегодные темпы экономического роста в регионе составят 2 – 3 

процента, благоприятный прогноз ситуации на рынке труда. Рост заработной 

платы составит 5 – 6,5 процентов в год. Согласно среднесрочному прогнозу, 

ожидается снижение численности населения за счет естественной убыли и 

миграции, но сохранится положительная динамика продолжительности 

жизни. 

        В развитии промышленного производства ожидается значительное 

влияние судостроения. Согласно прогнозу, к 2022 году эта отрасль будет 

занимать долю в 59 процентов от всего промышленного производства 

региона. Прогнозируется позитивная динамика в добыче полезных 

ископаемых, производстве пищевых продуктов, деревообработке. 

Стабильные показатели производства ожидаются в сельском хозяйстве. 

Устойчивый рост планируется в сфере производства молочной продукции. 

 

Изменен порядок согласования региональных омбудсменов с 

федеральными уполномоченными 

                                         Липецкий  областной Совет депутатов 6.11.2019 

 

         На очередной 30-ой сессии облсовета  депутаты утвердили 

новый  порядок согласования кандидатур для назначения на должности 

Уполномоченного по правам человека в Липецкой области, региональных 

уполномоченных по правам ребенка и по защите прав предпринимателей с 

соответствующими федеральными омбудсменами. 

        Ранее в случае немотивированного отказа или отказа, не основанного на 

нормах закона, облсовет мог направить кандидатуру на согласование 

повторно. Теперь эта норма исключена. В случае отказа в согласовании 

представленной кандидатуры на федеральном уровне, региональный 

парламент сразу будет объявлять новый прием предложений на эти 

должности.  

         Также уточнены даты предоставления кандидатами на должности 

региональных омбудсменов сведений о доходах, об имуществе и 

обязательствах имущественного характера.  

 

Инновации – источник экономического роста   

                    Законодательное Собрание Калужской области  6.11.2019 

 

         Депутат Законодательного Собрания, генеральный директор Агентства 

инновационного развития Калужской области Анатолий Сотников рассказал 



об инновационной деятельности на территории региона. Одним из первых в 

России принят областной закон «О государственной поддержке субъектов 

инновационной деятельности в Калужской области». Ключевым 

проводником региональной политики в сфере инноваций в Калужской 

области является Агентство инновационного развития. 

        Развитие инновационных кластеров на территории региона – важный 

механизм поддержки высокотехнологичных предприятий. В настоящее время 

юридически оформлены 7 кластеров в следующих отраслях: фармацевтика, 

автомобилестроение, туризм, композитные материалы, ядерные и 

информационные технологии, образование и наука.  

         Уникальным для России является опыт Калужской области по 

формированию сети центров молодежного инновационного творчества, 

первый из которых был создан в Обнинске в 2012 году. В 2017 году на базе 

Центра начал работу Детский технологический парк «Академия Технолаб», в 

рамках которого сегодня реализуется более 15 долгосрочных 

образовательных программ для школьников различных возрастов. 

 

Приоритетное направление бюджета – социальная сфера    

                    Законодательное Собрание Ульяновской области 7.11.2019 

 

        Депутаты рассмотрели расходы социального блока, запланированные в 

проекте областного бюджета на 2020 год и на плановый период 2021/2022 

годов.  

         На реализацию государственной программы "Развитие здравоохранения 

в Ульяновской области" в 2020 году предусмотрено более 11,2 млрд. руб. Эти 

средства будут направлены на  ремонт учреждений здравоохранения, 

обеспечение доступности медпомощи и повышение эффективности 

медуслуг, объёмы, виды и качество которых должны соответствовать уровню 

заболеваемости и потребностям населения. Расходы на развитие системы 

лекарственного обеспечения жителей Ульяновской области 

предусматривается сумма более 2,5 млрд. руб., более 16 миллиардов – на 

 уплату страховых платежей и реализацию территориальной программы 

ОМС. На компенсационные выплаты медицинским работникам по 

программе "Земский доктор" в бюджет закладывается 108 млн. руб. 

         Финансирование госпрограммы "Развитие и модернизация образования 

в Ульяновской области" в 2020 году планируется в размере более 11,4 млрд. 

руб. На региональную подпрограмму "Развитие общего образования детей" в 

ближайшие пять лет будет выделено порядка 25 млрд. руб. (включая 



региональные проекты "Современная школа", "Учитель будущего", "Успех 

каждого ребёнка", содействие занятости женщин). 

         Особый акцент уделен развитию профессионального образования – на 

эти цели в проекте бюджета запланировано по 100 млн. руб. ежегодно. В 

пятилетней перспективе на развитие дополнительного образования детей и 

реализацию мероприятий молодёжной политики из казны направят более 1,1 

млрд. руб.  

 

Финансовую поддержку приемных семей в регионе увеличат    

                    Законодательное Собрание Челябинской области 7.11.2019 

 

         Законопроект об увеличении поддержки приемных семей    депутаты 

комитета Законодательного Собрания по социальной политике 

рекомендовали к принятию в первом и третьем чтении на следующем 

заседании Законодательного Собрания.  

       Приемные и опекаемые семьи получат дополнительную финансовую 

поддержку. Выплату, которую родители получают на ежемесячное 

содержание ребенка, увеличат на 41% – её размер будет соответствовать 

уровню прожиточного минимума ребенка в Челябинской области за 2 

квартал года, предшествующего году получения выплаты.    

        Кроме того, законопроект предусматривает ежегодную индексацию 

выплаты приемным родителям. Ранее она не менялась и составляла 5315 

рублей, а с 1 января 2020 года будет составлять 5474 рубля. Помимо этого, в 

законопроекте предусмотрена индексация денежных выплат за проезд и 

учебники. 

        Сейчас в Челябинской области под опекой находятся 10222 ребенка, 

приемных родителей в регионе 2192 человека. 

 

Здоровые приоритеты     

                    Законодательная Дума Хабаровского края  8.11.2019 

 

         Изменение законодательного регулирования алкогольной отрасли 

обсудили на встрече спикер краевого парламента Ирина Зикунова и 

представители компании «Балтика». Предметом разговора стала тема 

теневого оборота алкогольной продукции и недополученных доходов 

бюджета, а также значимость выпуска безалкогольной линейки напитков. 

        «Сегодня на рынок труда реально выходят люди с более здоровыми 

приоритетами, поэтому безалкогольная линия продукции – это хорошее 

перспективное направление. Кроме того, Хабаровский край, как один из 

дальневосточных регионов, отличается присутствием в фауне полезных 



энергетиков, которые с успехом используются в производстве напитков, 

например, на основе элеутерококка», – поддержала инициативы компании 

председатель Законодательной Думы края Ирина Зикунова.  

        Представители бизнеса также попросили поддержки по ужесточению 

ответственности за несоблюдение законодательства по продаже алкоголя. 

Для добросовестных производителей проблемными остаются вопросы 

конкурентоспособности продукции в существующих условиях 

законодательства, когда введен ряд запретов и ограничительных мер, в том 

числе на продажу алкогольной продукции. 

        «Если вводятся ограничения – их будут исполнять добросовестные 

компании, а те, кто не исполнял, так и продолжают работать «в тени». Мы 

готовы бороться за сегменты рынка, в том числе безалкогольных напитков, 

но не можем конкурировать с теми, кто не платит акциз. Такие условия 

приводят к тому, что мы теряем торговую полку, а те, кто работал «в тени», 

так и продолжают это делать, – обозначила проблему старший директор 

компании «Балтика» по работе с органами государственной власти региона 

Восточная Европа Ирина Федорова. – Мы будем рады провести экспертизу, 

необходимую для корректировки законодательства, чтобы оно отвечало в 

том числе и интересам бизнеса, который существует на территории 

Хабаровского края». 

      

 

 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


